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证券代码：002946                              证券简称：新乳业 

新希望乳业股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                                           编号：2022-007 

投资者关系活

动类别 

 

■特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观 □其他：线上交流会 

参与单位/人

员 

银河证券 刘光意 林森，民生证券 孙冉，国联证券 孙凌波 陆金鑫 

陈梦瑶 陆冀为，国信证券 李文华等； 

中邮证券 蔡雪昱 华夏霖，华安证券 刘略天 陈姝，华创证券 范子

盼，申万宏源 熊智超 严泽楠 赵玥，国盛证券 胡慧，中泰证券 晏诗

雨，安信证券 王玲瑶，人保资产 周维，惠通基金 刘利钊，兴华基金 

崔涛等； 

光大证券 叶倩瑜 董博文，西部证券 李欣欣，国海证券 刘洁铭 秦一

方，颐和久富 陈帅，前海开源 王可三等； 

浙商证券 孙天一 孟维肖，德邦证券 韦香怡，中欧基金 冯允鹏 周勇

等; 

申港证券 张驰 汪冰洁，平安证券 张萌，东吴证券 周韵，大成基金 

李燕宁，红塔红土基金 黎东升，中信期货资管 冉世林等； 

西部证券 李欣欣，招银理财 张旭欣； 

时间 

2022年 11 月 4日 14:00-16:00； 

2022年 11 月 7日 10:00-11:00；14:30-15:30； 

2022年 11 月 8日 14:00-16:00； 

2022 年 11 月 9日 9:00-10:00；14:00-15:00; 

2022 年 11 月 10日 13:30-14:30; 

地点 新希望乳业股份有限公司 

上市公司接待

人员姓名 

董事会秘书、总裁助理：郑世锋 

证券事务代表：李兴华 

董事会办公室：何经纬 
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投资者关系活

动主要内容介

绍 

 

交流环节： 

Q：请介绍一下疫情之下公司何以在三季度表现突出？ 

A：第一，战略定力很重要，公司年初制定的战略落地措施没有轻易变

化，包括对于低温鲜奶、低温酸奶以及新品推动的坚持。所以战略助

推下，鲜奶和低温酸奶都取得了成长。第二，对于新希望内部，企业

文化宣扬“不讲客观讲主观”，面对困难和挑战积极发挥主观能动性，

在波动中寻找契机。第三，公司的机制和执行力是比较强的，我们去

分析在疫情里面能够取得好的表现的公司，都是有很强的执行能力，

并且在发生比较严重的疫情之前，都提前做好了全套的预案，并且很

好的去执行。 

 

Q：华东市场延续高速增长，尤其是唯品在整个二季度排除疫情扰动

之外，内生还是能延续之前的增长态势，能否分享一下唯品的情况？ 

A：唯品过去三年复合增长率约 40%，今年增长预计 50%左右。二季度

上海疫情期间它在危机中是抓住了一些机会的。今年二季度唯品增长

良好，到了三季度仍然是 50%以上的增长，增长具有延续性。关于唯

品发展，未来三年应该说也是它的快速增长期，包括明年方案中也是

给予其很高的目标。对于唯品，公司给予厚望，同时也很有信心去帮

助唯品成长，总部一方面给它打开机制，另外也帮助它制定了“品牌

加强计划”，在表现良好的基础上趁势而上。 

人员方面，唯品本身的团队也是很优秀的，在 To B 和 To C 端的拓展

上都做了大量的工作。B 端唯品抓住了咖啡的红利，随着咖啡赛道的

增长，唯品在专业性咖啡板块也获得了一些增长的机会。 

 

Q：唯品这样的子公司在公司培育后表现卓越，能否介绍一下公司是

如何做整合的？ 

A：公司投后整合可以概括为两个阶段，第一阶段是融合期，包括企业

文化的融合和战略的制定，帮助子公司梳理、解决问题等，融合期的

内容和时间节点有严格规定，比如会根据子公司的具体情况设定“投

后 100 天”计划，这 100 天中每一天要做什么，由谁去推动，解决什
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么样的问题，达到什么样的效果，有一个很详细的 SOP 去跟踪执行。 

第二个阶段是持续发展期，持续发展期的重点是研究怎么样去推

动子公司持续增长向好发展，这个过程就需要发挥总部的力量，总部

有核心部门的职能条线，对各个子公司的职能条线进行统筹且有力的

管控。同时总部领导班子也会在子公司任董事（或董事长），有助于

班子分工且更加有针对性地去监管企业经营。在职能条线上面，总部

有营销中心、采购中心、财务共享中心、生产运营中心等等，发挥其

职能条线的管理作用。 

 

Q：公司对于明年的看法和打算？ 

A：我们正在做明年的规划，可以分三个方面，第一是坚持鲜立方战略，

坚持以低温为主，通过低温的发展来引领我们整个大盘的增长。第二，

坚持区域的精耕和持续的优化，并持续推动市场的精耕和大单品的发

展。第三，盈利能力的持续提升，通过更有质量的增长进一步提升盈

利能力和水平。 

 

Q：运输费用方面未来有下降空间吗？ 

A：通过路径的优化以及随着规模效应的提升，运输费用还有优化空

间。 

 

Q：关于华南市场的开拓计划？ 

A：华南市场是公司非常重视的增量市场，公司做的布局分几方面： 

1.成立了新希望乳业（广东）有限公司，目前团队几十名成员已经组

建完毕，通过子公司南山供应链辅助大湾区拓展，以打造基地市场的

模式来推动公司在大湾区市场的发展。 

2.通过唯品拓展该市场。与其他子公司有区域市场划分不同，公司为

唯品开放了全国市场。唯品在华南地区明年也是有高目标的规划。 

3.通过线上拓展，经过调研我们发现北上广等相对发达的市场是线上

收入的重要来源，公司体系下有诸多子公司和子品牌，且各具地域特

色，这些特色品牌我们会看到在线上也有一定的销量和增量空间。 
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Q：公司在整个行业低温酸奶表现下滑的情况下逆势而上取得正增长，

公司对于低温酸奶的打法是怎么样的？ 

A：低温酸奶的发展需要跟上消费者不断迭代的需求。低温酸奶是一种

具有丰富延展性的乳制品，可以带来许多不同体验的产品，公司一直

十分重视，且在持续推动低温酸奶板块的研发。在低温酸奶研发上面

公司有三个方向：一是健康化，如活润系列的活润晶球酸奶，通过将

专利自研菌种包埋在晶球中，在帮助菌种直达肠道的同时，提升饮用

咀嚼的奇趣感。二是简单配方，如初心零糖系列，也一直在迭代新的

口味，深受消费者喜爱。三是休闲零食化，以低温酸奶这种健康奶制

品为载体，给消费者提供有趣的饮用体验，如行业首款气泡酸奶“酸

奶生汽了”，通过其中的益生菌自主发酵产生类似碳酸饮料的丰富口

感，还比如像最近刚刚上市的“味蕾游记”，以酸奶为基底带来一种

充气慕斯的绵密口感。公司将持续推动低温酸奶板块的良性发展。 

 

Q：公司推广新品的策略？ 

A：推新主要有两条线路，第一个是由总部市场团队与科研院协同研发

推出新品，首先会选取个别核心市场投放，然后表现优秀的新品我们

就会在其他市场进一步推开。另外我们在各地的子公司有完整体系，

各个子品牌也保留了一定的新品研发能力和权限，因此子公司可以根

据当地市场的洞察，根据消费者需求做一些新品研发。这类新品中也

有一些产品非常受消费者喜爱，公司也会把这样的产品发掘出来，做

一定的升级和优化，再将其作为全国重点品的来推广。 

 

Q：公司未来的并购计划怎么安排的？ 

A：并购整合是新乳业独特的发展模式。公司会积极寻找合适的标的，

但是并购本身具有不确定性，且在目前外部市场环境波动的情况下，

公司对于并购标的的选择更加审慎。若有项目进展且达到披露要求

时，公司将按照相关规定及时履行披露义务。 
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Q：公司未来对于奶源的计划？ 

A：公司目前所需奶源总体的约 50%由 13 个自有牧场和参股牧业公司

——现代牧业、澳亚供应。我们认为这个比例是比较合适的，一方面

能够覆盖目前各个核心区域的需求，满足下游所需的优质奶源供应，

同时不至于使上游资产太重。公司的牧业板块主要是为了匹配下游持

续增长的需要，未来公司将匹配下游的发展做一些适当的奶源扩建以

保持适当的自有可控比例。 

 

附件清单（如

有） 

无 

日期 2022年 11 月 13日 

 


